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and Main are received. Mob. Lab. needs the new equipment, including high 
speed cameras and quadcopters. 
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Ракетно-прямоточные двигатели (РПД) сочетают достоинства твердото-

пливных и воздушно-реактивных двигателей. В процессе работы РПД из-
меняются геометрические характеристики проточного тракта вследствие 
выгорания твердотопливного заряда. Одним из основных факторов, влияю-
щих на внутрибаллистические характеристики РПД, является закон скорости 
горения твердого топлива в потоке воздуха.  

В связи с этим важным этапом при разработке РПД является определение 
полей температуры, давления и скорости обдувающего потока в проточном 
тракте двигателя. Математическое моделирование динамики и теплообмена в 
тракте РПД позволяет получить информацию о структуре потока, о распре-
делении газодинамических параметров по длине канала с учетом изменения 
его геометрических характеристик вследствие выгорания твердого топлива. 
Оценка адекватности используемых математических моделей базируется на 
результатах сравнительного анализа численных и экспериментальных дан-
ных, полученных на моделях РПД. 
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Rocket ramjet engine (RAP) combines the advantages of solid-fuel, and jet 

engines. In the process of RAP vary the geometric characteristics of the flow 
path due to the burnout of the solid charge. One of the main factors affecting the 
internal ballistics characteristics of the RAP, is the law of the speed of solid fuel 
combustion in a stream of air. In this regard, an important step in the develop-
ment of the RAP is to determine the fields of temperature, pressure and purge 
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flow rate in the flow path of the engine. Mathematical modeling of dynamics 
and heat transfer in the path of the RAP provides information on the flow pattern 
of the distribution of the gas-dynamic parameters along the channel, adjusting its 
geometric characteristics as a result of burning solid fuel. Evaluation of ade-
quacy of mathematical models based on the results of the comparative analysis 
of numerical and experimental data obtained in the RPD model. 

 


